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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
Clientes de la banca privilegian depósitos a largo plazo  

Una vez que pasaron las mayores presiones inflacionarias, los mexicanos que 

ahorran en productos bancarios cambiaron sus tendencias y han decidido 

dejar sus recursos en productos de inversión a largo plazo, revelan cifras de 

la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). De acuerdo con la más 

reciente información disponible del organismo regulador, al cierre de julio, 

el saldo de la captación bancaria se situó en 7 billones 811 mil 766 millones 

de pesos, un incremento de 6.6 por ciento en comparación con los 7 billones 

321 mil 555 millones reportados en los primeros siete meses del año previo. 

El segmento que tuvo un mejor desempeño entre enero y julio fue el de los 

depósitos a plazo, cuyo portafolio alcanzó un monto de un billón 817 mil 969 

millones de pesos, un incremento de 16.7 por ciento en comparación con lo 

reportado en el mismo lapso del año previo, que era un billón 557 mil 660 

millones de pesos.                                                                                   LA JORNADA   
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Othón Ruiz Montemayor, el CEO que marcó una era en los 

negocios  

Othon Ruiz Montemayor, uno de los empresarios más destacados de Nuevo 

León, falleció este miércoles 27 de septiembre a la edad de 80 años, tras una 

enfermedad que lo aquejó en el último año. Nació un 25 de julio de 1943 en 

Monterrey; contrajo matrimonio con Zita Nájera, con quien procreó tres 

hijos: Othón, María Fernanda y Eugenia. Fue uno de los CEO (director 

ejecutivo) más destacados. En su calidad de director del Grupo Financiero 

Banorte, a Othón Ruiz Montemayor le tocó liderar el proceso de 

consolidación como un banco con presencia a escala nacional; además, fue 

presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) de 2002 a 2003. 

 

MILENIO DIARIO   

Inicia oferta de hipotecas verdes: HSBC  

Las personas interesadas en viviendas con eficiencia energética y ambiental 

pueden acceder a Hipoteca HSBC Verde, la cual ofrece tasas preferenciales 

desde 9.25% y hasta 9.75%, con base en el plazo del crédito, que puede llegar 

hasta los 25 años. Enrique Margain, director ejecutivo de Préstamo a 

Particulares de HSBC México. destacó que este producto responde a que el 

banco está comprometido con la sostenibilidad y la transición a cero 

emisiones netas. "HSBC reconoce y recompensa a los clientes que compren 

viviendas con altos niveles de equipamiento eco-tecnológico en la propiedad 

y/o en su nivel de sostenibilidad". Explicó que la primera etapa de la Hipoteca 

HSBC Verde solo aplicará para la adquisición de vivienda nueva que cuente 

con certificaciones LEED Gold y Platinum y/o EDGE Advance y Zero Carbón. 

De esta forma, el banco no sólo impulsará la compra de la vivienda 

sostenible, también provocará el crecimiento en la oferta de este sector. 

 

EXCÉLSIOR, LA RAZÓN  
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Descartan sorpresas en tasa Banxico  

Banxico mantendría su tasa de interés de referencia sin cambios este jueves 

y durante más tiempo, proyectaron Moody's y UBS. Ariane Ortiz-Bollin, 

analista soberana de Moody's, consideró que el banco central podría incluso 

elevar la tasa ante bajas en Estados Unidos. En otro orden, en el reporte 

"Banxico reforzará posición cautelosa", UBS expuso que espera que las tasas 

de la Fed de EU se mantengan estables en los próximos meses y que se 

retrase el inicio de un recorte hasta marzo próximo. "En este sentido, Banxico 

tendrá que calibrar su política para evitar que la tasa real se dispare y que el 

peso se aprecie mucho más. "Por ello, UBS estima que Banxico aplicará su 

primer recorte de 25 puntos base en febrero de 2024", señala en el análisis 

Rafael de La Fuente, economista en jefe para América Latina de UBS. Añadió 

que el banco de inversión espera que Banxico mantenga la tasa de interés 

sin cambios en 11.25 por ciento en la reunión de este día. 

REFORMA   

 

BdeM no hará ajustes hoy a su política monetaria, prevén 

analistas  

En un escenario donde las áreas de análisis internacionales retrasan para 

finales de 2024 el inicio de las rebajas de tasas de interés de la Reserva 

Federal (Fed) de Estados Unidos, la Junta de Gobierno del Banco de México 

(BdeM) mantendrá la tasa de interés en 11.25 por ciento este jueves; sin 

embargo, la decisión llega en un momento difícil, bajo presión nacional como 

internacional, aseguraron analistas económicos. Será la cuarta reunión de 

política monetaria consecutiva en que la autoridad monetaria mexicana 

mantendrá sin cambio su tasa de referencia, la que determina el costo del 

crédito al que se financian empresas y personas, pues los agentes 

económicos prevén que persistirá su enfoque prudente. Si bien el BdeM se 

ha desmarcado del banco central de Estados Unidos, principal socio 

comercial de México, los agentes económicos tratarán de identificar señales 

sobre su actuar en las últimas dos reuniones del año, pero también posibles 

cambios en su balanza de riesgos. Rafael de la Fuente, economista en jefe 
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para América Latina de UBS, explicó que las tasas de la Fed se mantendrán 

estables en los próximos meses y ha retrasado el inicio del recorte de tasas. 

LA JORNADA   

 

Prevén tono más restrictivo del Banco de México  

Con el mensaje de tasas altas por un periodo prolongado, analistas esperan 

que el Banco de México (Banxico) no haga ningún cambio en la tasa de 

referencia, por lo que seguiría en 11.25 por ciento, pero con un balance de 

riesgos al alza en la inflación prevén que el tono del comunicado de la 

decisión de política monetaria sea más restrictivo. Luis Gonzali, codirector de 

inversiones en Franklin Templeton México, consideró que la tasa se quedará 

en 11.25 por ciento por cuarta ocasión consecutiva. Anticipó un comunicado 

hawkish que dejará abierta la posibilidad de más alzas si se ve necesario. 

Humberto Calzada, economista en jefe de Rankia LATAM, reiteró que aún se 

está lejos de un giro en la política monetaria, porque no hay señales en los 

indicadores económicos que den argumentos a Banxico para iniciar un ciclo 

de recortes. 

EL FINANCIERO   

 

 

Imposible, asegurar que tasas de interés de referencia 

llegaron a su máximo: Moody's  

La inflación en México y Estados Unidos cede, pero aún se encuentra por 

encima de los objetivos de los bancos centrales y expuesta a un 

recrudecimiento de las presiones en precios por fenómenos ambientales 

como El Niño, así que aún no se puede asegurar que las tasas de referencia 

llegaron a su máximo ni que comenzarán a bajar, explicó Ariane Ortiz-Bollin, 

vicepresidenta en Moody's Investors Service. Entre sus pares de América 

Latina, se estima que el Banco de México sea uno de los organismos 

centrales más cautos para comenzar a bajar su tasa de referencia, dada la 

presión de la política monetaria de Estados Unidos y la valuación del peso en 

un año electoral. Esto pese a que el alto nivel de la tasa de interés, y su efecto 
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en el costo de financiamiento para las empresas -que se ha reflejado en 

impagos-, "todavía no ha tenido impacto en la economía y se va a sentir en 

los próximos trimestres". 

LA JORNADA   

 

Retail necesita alianzas para sacarle jugo a sus fintech  

Las grandes cadenas minoristas (retail) están incursionando en el mundo de 

las fintech. Esta fusión aparentemente inusual entre el comercio minorista y 

las finanzas ha captado la atención de la industria y los consumidores por 

igual. Los anuncios de adquisiciones de licencias para el modelo de las 

Instituciones de Fondo de Pago Electrónico (IFPE) de grandes cadenas como 

Spin de Oxxo, Cartera Digital Wal-Mart y las que se encuentran en proceso 

han elevado las expectativas por las oportunidades que podrían aprovechar 

con un modelo financiero digital. "Los comercios no deben de perder de vista 

que están en un ecosistema, entonces se tienen que beneficiar de él, sino 

estarán muy limitados. Hoy ya existen muchas cadenas que le han entrado 

al mundo financiero, pero si realmente quieren aprovechar esta información 

y tracción que probablemente nadie tenga, deberán ser sensibles con el 

ecosistema", comentó Erika Quezada, cofundadora de Finvero, en el marco 

del Finnosummit 2023. 

EL ECONOMISTA   

 

 

 

Las fintech permearán hacia otros sectores  

El sector fintech atraviesa un momento de redefinición de objetivos, que se 

derivó de un panorama con menor inversión y por la llegada de grandes 

jugadores, en ese contexto los actores del ecosistema tendrán que alcanzar 

sus objetivos. Durante el Finnosummit 2023, sus participantes visualizan un 

momento especial para las fintech, tras 10 años el sector financiero 

mexicano evolucionó hacia la integración de grandes cadenas, bancos y otras 

entidades financieras más allá de las startups, además que tienen ánimos de 

cooperación con la autoridad. Andrés Fontao, cofundador de Finnovista, 
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indicó que de las 650 firmas que identifican en el país, algunas de ellas se 

integrarán hacia diversos sectores más allá del financiero. En esa 

redefinición, las entidades optarán por la cooperación, según una consulta 

de Finnovista, 59% de las fintech está abierta a colaborar con las grandes 

tecnológicas y otro 51% con empresas con finanzas embebidas, que consiste 

en ofrecer servicios en empresas no financieras. 

EL ECONOMISTA   

 

Bancos digitales  

El apetito por crear neobancos en México está más vivo que nunca. A las 

mesas de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), que lleva Jesús 

de la Fuente Rodríguez, ha llegado una gran cantidad de solicitudes para 

obtener licencias. En el proceso están empresas nacionales y extranjeras, 

pero con una lista larga bajo la lupa, pues no todos cubren los requisitos. La 

entrada de más bancos 100 por ciento digitales no sólo reconfigurará el 

mercado, sino los servicios financieros y la competencia. Además del 

neobanco brasileño Nubank, también hay jugadores en el mercado que ya 

lanzaron o están en vías de lanzar su propio neobanco en México, como 

Banorte, con Bineo. Otro grupo financiero que lanzará el próximo año su 

banco digital es Santander, al cual denominó Openbank. Banregio Grupo 

Financiero también está en la lista, pues recientemente obtuvo la 

autorización para Hey Banco, que es 100 por ciento digital. 

REFORMA, columna Capitanes   

 

Los pendientes de la banca  

Los canales digitales simplemente están cambiando todo; sólo un ejemplo, 

en la banca esto ha permitido disminuir los costos de hacer transacciones 

tanto a bancos como a clientes, cada cliente que acude a una sucursal 

bancaria le representa un costo a la institución de 0.85 centavos de dólar. Si 

ese mismo cliente opta por hacerlo en línea, ya sea en su móvil o en la 

computadora, el costo es de sólo 0.02 dólares, así es de abismal la diferencia. 

Lo anterior, sin contar que el cliente se evita salir o utiliza el tiempo en otra 
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actividad en lugar de trasladarse a una sucursal; en el caso de la banca este 

tipo de operaciones a distancia es mucho más segura, sin embargo, aun 

cuando han tenido crecimientos espectaculares en cuento a los millones de 

operaciones, en muchos sectores de la población sigue habiendo miedo, y 

desconocimiento en su uso, pero también una falta de atención y en algunos 

casos hasta de preparación adecuada de los ejecutivos bancarios (...) Y en el 

otro lado de la moneda, el tema de la sustentabilidad y el mundo verde, poco 

a poco pasa del discurso a los hechos, y si bien no hay un alto inventario de 

viviendas certificadas bajo criterios y normas sustentables, HSBC se suma a 

los bancos que ofrecerán hipotecas a una menor tasa a quienes opten por 

un crédito en un desarrollo que cumpla con estas características, (el primero 

fue Santander hace poco más de un mes), con la diferencia de que esta 

hipoteca verde se puede financiar hasta 97 por ciento de la compra de 

vivienda y llevar el plazo a 25 años, lo que se traduce en un menor pago 

mensual y mayores líneas de crédito (...) Como bien dijo, Enrique Margain, 

director Ejecutivo de Préstamo a Particulares de HSBC México, esto requiere 

tiempo e impulso por todos lados, para que se pueda tener un ecosistema 

donde se generen los incentivos a toda la cadena de valor en la vivienda, 

desde la urbanización, edificación, financiamiento y se termine beneficiando 

al consumidor final y sobre todo al medio ambiente (...)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva  

 

Remate decidido  

En este contexto, hoy se conocerá oficialmente la decisión de política 

monetaria del Banco de México, permaneciendo en 11.24% anual. Es de 

esperarse que tanto el comunicado, como las declaraciones públicas que 

hará la gobernadora Victoria Rodríguez Ceja establezcan lo que ya adelantó 

el Padre del Análisis Superior. La tasa de interés se mantendrá elevada 

durante un periodo más largo del que tenía previsto el mercado, puesto que 

se ampliará el plazo para que se dé la convergencia de la inflación a la meta 

de una de 3% con un máximo de hasta 4 por ciento. Si usted es de los que 

estaba esperando que las tasas bajaran antes del fin de este año, el Padre 

del Análisis Superior le recomienda que calme su impaciencia. Como están 
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hoy las cosas, lo más probable es que la baja en las tasas de interés inicie 

sobre la mitad del año próximo. Tome provisiones.  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo  

 

La fintech Stori  

La fintech Stori, fundada por Marlene Garayzar, enfocada en el servicio de 

tarjeta de crédito, recibió recientemente la aprobación de la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores, presidida por Jesús de la Fuente, para 

adquirir la licencia de la Sociedad Financiera Popular, MasCaja, una entidad 

de captación de depósitos. Así, Stori está en capacidad de ofrecer otros 

servicios como préstamos y depósitos a sus más de 2.2 millones de clientes. 

Esta adquisición es parte de su objetivo de servir a más de 100 millones de 

personas no bancarizadas en América Latina con productos y servicios 

financieros inclusivos y que agreguen valor, lo que a su vez promueve la 

estabilidad económica y el crecimiento personal.  

Excélsior, columna El Contador 

 

 

Este es el momento de la Junta de Gobierno  

Desde la última vez que se había reunido la Junta de Gobierno del Banco de 

México para tomar una decisión de política monetaria, el 10 de agosto 

pasado, las cosas han cambiado, sobre todo en la percepción de los 

mercados. En aquellos primeros días de agosto apenas se conocía el repunte 

que había presentado el Índice de Precios al Consumidor estadounidense 

durante julio y no se anticipaba con tanta claridad el incremento más notorio 

derivado de los precios de las gasolinas. Hoy ya está a la vista que el proceso 

de desinflación en aquel país se ha interrumpido y que la Reserva Federal 

(Fed) ya toma más en serio la posibilidad de incrementar, de nueva cuenta, 

sus tasas de interés (…)   

EL ECONOMISTA, columna La Gran Depresión de Enrique Campos Suárez  
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Busca reestructura. Unifin presta un análisis de quiebra  

Unifin Financiera publicó un análisis de escenario de quiebra con fines 

informativos e ilustrativos para el mercado de valores a través de su sitio 

web, en el que reafirma su intención de lograr una reestructura como 

negocio en marcha a través de un convenio concursal consensuado con sus 

acreedores. 

MILENIO DIARIO, columna Inversiones  

 

 

La carga de riesgo  

(...) Varios factores se añaden a la premisa de la permanencia de tasas altas 

para quitar incentivos a los inversionistas, le describo algunos:  a) El 

impresionante repunte de precio del petróleo a nivel internacional. El día de 

ayer se registró un aumento de cerca de 4% y la cotización llegó a casi los 94 

dólares por barril. La situación en el mercado es tal, que las posiciones de 

fondos de cobertura (hedge funds) es clara en favor de una subida adicional, 

casi todos aseguran que el nivel de 1 00 dólares por barril será rebasado. A 

este factor agregue una renovada presión en el gas natural y algunos otros 

precios de energía para plantear un escenario de mayor dificultad para 

controlar la inflación (...)  

EL ECONOMISTA, columna Perspectivas con Invex banco de Rodolfo Campuzano Meza 

 

 

 

La convención de Asofom entre líneas: Un ejemplo de 

liderazgo inédito  

Dicen que la política es forma sobre fondo. Quizá sí, pero para una 

generación que paulatinamente será relevada. Las generaciones de hoy 

piensan justamente en sentido opuesto: Sólo el fondo importa. El protocolo 

vacío y el compromiso aparente sin significado, ya no es apreciado. La 

convención de Sofomes demostró ser uno de los eventos más importantes 
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del sector privado en México. Hablamos de un gremio de 2,000 entidades 

que representan el 20% del financiamiento al sector empresarial privado (sí, 

uno de cada 5 pesos del crédito en México lo dan las Sofomes), un sector 

que atiende a más de 30 millones de mexicanos, presta 1.1 billones de pesos 

y es el de mayor actividad bursátil en México desde hace casi 10 años. Las 

Sofomes fueron la única figura financiera que siguió prestando en la 

pandemia. El apoyo a las Pymes mexicanas tiene un antes y un después 

gracias a esta figura. Sin embargo, no fue esto lo que verdaderamente resaltó 

en la convención. Fue el hecho de ver por primera vez al Banco de México, a 

la Condusef, a la CNBV y a la SHCP en un presidium distinto a la convención 

bancaria. Y hablando de cuestiones inéditas, por primera vez las principales 

calificadoras del mundo se sentaron en un mismo panel a platicar de datos 

compartidos. BIVA y BMV también se sentaron codo a codo a intercambiar 

datos duros sobre el sector (...)  

EL FINANCIERO, artículo de Enrique Presburguer   

 

 

DiDi lanza su tarjeta de crédito  

Además de servicios de movilidad, entrega de comida y pago de servicios a 

través de sus apps, DiDi incursiona en los prestarnos a través de DiDi Card, 

una tarjeta de crédito sin anualidad ni comisiones ocultas. Marisa Hurtado, 

gerente sénior de Comunicación de Movilidad y Servicios Financieros de DiDi 

México, dijo que este lanzamiento responde a que la empresa tiene como 

objetivo conformar el ecosistema financiero más accesible e inclusivo para 

los mexicanos que no han tenido acceso a productos financieros para lograr 

sus objetivos. "Estamos convencidos que este nuevo producto es una gran 

opción para entrar al universo de herramientas financieras". 

EXCÉLSIOR   
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ENTORNO ECONÓMICO 
Defienden el nivel de deuda  

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, 

aseguró que el gobierno mexicano es sensible ante la deuda, la cual siempre 

está contrastada con el mercado financiero internacional, prueba de ello, es 

que el bono de deuda mexicana fue "el menos castigado". El martes, durante 

su comparecencia ante el pleno de la Cámara de Senadores, Ramírez de la O 

explicó que "el único país en donde se redujo el spread (diferencial entre lo 

que paga el bono de deuda mexicano contra el de Estados Unidos) fue 

México donde cayó 10 puntos base ese diferencial". Dejó en claro que 

independientemente de lo que el gobierno diga, la deuda mexicana siempre 

está siendo revisada por el mercado, "por los profesionales del dinero". 

Explicó que Brasil aumentó 25 puntos; Colombia subió 219 puntos; Perú, 90 

puntos; y Chile, 25 puntos. 

EL HERALDO DE MÉXICO   

Resbalan las exportaciones  

Después de crecer por tres meses seguidos, en agosto pasado el valor de las 

exportaciones mexicanas descendió 0.31 por ciento, revelan cifras 

desestacionalizadas del INEGI. El descenso de las ventas al exterior se debió 

a una caída de 0.93 por ciento de las exportaciones de productos no 

petroleros, frenando los avances que reportó en mayo, junio y julio. En 

agosto, el total de exportaciones alcanzó 50 mil 314 millones de dólares. En 

tanto, en ese mismo mes, se importaron productos por 50 mil 445 millones 

de dólares, un alza de 1.48 por ciento, luego del revés de julio, según datos 

del INEGI. Los especialistas de Banorte anticipan que los déficits continuarán 

en los próximos meses, con algunos efectos en los flujos por la relativa 

fortaleza del peso mexicano y la extensión de las alzas en los precios de 

energéticos. Además, los estrategas de Banorte están atentos a las posibles 

consecuencias de la huelga de los trabajadores del sector automotriz 

estadounidense en el País. 

REFORMA   
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'Dejará de ser país de maquila'  

El nearshoring representa para México la posibilidad de dejar de ser un "país 

de maquila" para ser un país de producción y capital, aseveró Edgardo del 

Rincón Gutiérrez, CEO de Banco del Bajío. "Es la posibilidad de migrar de ser 

un 'país más de maquila' a un país realmente de una producción de capital, 

de una inversión fija que puede transformar a lo largo de los años muchos 

temas como la calidad de los salarios, la escolaridad, el crecimiento 

económico", indicó el directivo en el Inside LatAm: México 2023 de Moody’s. 

Si México se prepara en términos de logística y talento, el efecto del 

nearshoring tendrá un impacto relevante, abundó. Además, las ganancias 

potenciales del nearshoring para los próximos cinco años en México podrían 

ser de 168 mil millones de dólares por exportaciones adicionales, de acuerdo 

con cálculos realizados por Banorte. Dicha cifra estimada representa un 30 

por ciento más del monto que se exporta actualmente, aseveró Alejandro 

Padilla, director general adjunto de Análisis Económico y Financiero en 

Grupo Financiero Banorte, durante su participación en el evento. 

REFORMA   

 

Ven focos de alerta en la exportación automotriz del país  

Luego de mantener un ritmo acelerado en el año, las exportaciones 

automotrices de México mostraron debilidad en agosto, situación que podría 

agravarse en medio de la huelga que estalló el 15 de septiembre por parte 

del principal sindicato del sector en Estados Unidos, alertaron analistas. 

Especialistas de Banorte estiman que los flujos comerciales en los siguientes 

meses podrían verse impactados por factores externos como niveles de 

actividad en China, que permanecen relativamente limitados pese a la 

implementación de algunas medidas contracíclicas; mayores presiones en 

los costos de transporte a escala global, así como por la incertidumbre sobre 

el impacto de la huelga del sindicato de trabajadores del sector automotriz 

(UAW, por sus siglas en inglés) en Estados Unidos en contra de las tres 

grandes ensambladoras de ese país. 

EL UNIVERSAL   
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Sector automotriz mantiene a flote las exportaciones 

durante agosto  

México incrementó en agosto sus exportaciones de productos por cuarto 

mes consecutivo, con un alza interanual de 3.8% tanto en el mes como en 

forma acumulada, informó este miércoles el Inegi. Por el contrario, las 

importaciones mexicanas hilaron tres caídas seguidas a tasa anual, con un 

descenso de 4.3% en agosto y una baja de 0.5% durante los ocho primeros 

meses de 2023. Con ello, las ventas externas del país fueron de 52,359.9 

millones de dólares en agosto, mientras que las importaciones se cifraron en 

53,737.0 millones de dólares, con un déficit de 1,377.1 millones. Las 

exportaciones fueron impulsadas sobre todo por el sector automotriz, el cual 

registró un avance de 11% en agosto sobre el mismo periodo del año 

anterior. Del lado negativo, destacaron las ventas foráneas petroleras, con 

un descenso de 4.6% interanual. 

EL ECONOMISTA   

Enfrenta la empresa contingencia histórica por más de 29 mil 

mdp  

Grupo Elektra inició este año con ocho juicios fiscales abiertos, en los que 

litiga 29 mil 805 millones 411 mil 422 pesos -de origen acreditados por esa 

cantidad, pero que no exhiben el monto actual del presunto adeudo-, por 

créditos fiscales que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

determinó, al encontrar inconsistencias en las declaraciones contables de la 

empresa durante los ejercicios fiscales 2006, 2008, 2010, 2011, 2012,2013 y 

2014, exhibe el informe anual de la compañía. La empresa destaca que la 

"contingencia histórica", de 29 mil 805 millones 411 mil 422 pesos, que 

representan sus adeudos, "se encuentra determinada a la fecha en que la 

autoridad fiscal emitió el oficio con la resolución de cada crédito fiscal, y 

dicha contingencia histórica considera e incluye la determinación del 

impuesto supuestamente omitido, actualización por inflación, recargos y 

multas a dicha fecha", es decir, no es el adeudo real actualizado al cierre de 

2022. 

LA JORNADA   
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Mantendrían calificadoras notas de México sin cambios  

Pese a enfrentar recortes por parte de las tres calificadoras más importantes 

a lo largo del sexenio, todo indica que la administración actual logró 

mantener el grado de inversión, ya que al menos dos agencias descartaron 

hacer ajustes antes del próximo año, marcado por las elecciones para el 

cambio de gobierno. Carlos Morales, director en el grupo de soberanos de 

América Latina de Fitch Ratings, aseguró que el paquete económico para 

2024 no modificó sus expectativas para México, aunque remarcó que la 

sorpresa fue la ampliación del déficit, a 4.9 por ciento del PIB, ya que es muy 

superior a lo que se había visto. No obstante, indicó que con la revisión que 

hizo el Inegi se mejoró el Producto Interno Bruto y eso llevó a que las 

métricas fiscales fueran beneficiadas. Además, la deuda como porcentaje del 

PIB sigue por debajo de sus estimaciones. Así, el deterioro se compensa, dijo. 

EL FINANCIERO   

 

Moody's pide un plan fiscal creíble  

La calificadora Moody’s espera que la próxima administración, con 

independencia del partido que sea, deberá presentar un plan fiscal que se 

dirija a la consolidación para mantener la perspectiva "estable" de la 

calificación crediticia de México. Renzo Merino, analista soberano de 

Moody’s, recordó que la nota fue modificada de Baa1 a Baa2 con perspectiva 

estable, considerando un escenario base y de estabilidad fiscal y 

macroeconómica. Sin embargo, ahora hay presiones sobre las finanzas 

públicas, principalmente por el lado del déficit que se pretende alcanzar para 

2024. 

EXCÉLSIOR   
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En el 2024, cada habitante del país deberá 126,818 pesos 

ante el endeudamiento del gobierno  

En el último año de gobierno, la deuda per cápita, es decir, la deuda por 

habitante en México, aumentará nuevamente, de acuerdo con la última 

investigación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

Para el 2024, de acuerdo con las proyecciones del Paquete Económico, el 

CIEP calculó que la deuda per cápita aumentará 6.8% en comparación con lo 

previsto para este año. De esta manera, cada habitante pasará de tener una 

deuda de 118,780 a una de 126,818 pesos. Así tenemos que la deuda por 

habitante se incrementó en 15.5% durante el actual sexenio. En el 2019, la 

deuda per cápita era de 109,818 pesos por habitante. "Las niñas y niños 

estarían heredando obligaciones sin que exista una fuerte inversión en su 

educación, medio ambiente y cuidados para hacerles frente sin sacrificar su 

bienestar", indicó el CIEP. 

EL ECONOMISTA   

 

IP busca que se adelante la definición sobre salario mínimo a 

noviembre  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) busca que 

las negociaciones y la definición sobre el salario mínimo puedan adelantarse, 

y sea en noviembre cuando se tenga claridad sobre el incremento para que 

puedan traba]ar sobre sus presupuestos anuales. En ese sentido, la 

propuesta de la Iniciativa Privada es de un aumento de 12.5% para cumplir 

con la recuperación salarial de 100% que se propuso esta administración. Así 

lo adelantó Ricardo Barbosa, presidente de la Comisión Laboral de 

Coparmex, quien dijo que este jueves se tendrá, como cada mes, reunión del 

Consejo de Representantes integrado por trabajadores, empleadores y 

gobierno, que busca profundizar en el tema. 

EL ECONOMISTA   
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Niega Bachoco freno a desliste  

Industrias Bachoco desconoció la supuesta suspensión de un juez sobre su 

Oferta Pública de Adquisición (OPA), al asegurar que fue consumada el 

pasado 1 de septiembre, el mismo día que se lanzó. La empresa dijo que no 

ha sido notificada sobre una resolución judicial al respecto, pero en caso de 

que un "supuesto accionista" haya iniciado un proceso, este recaería sobre 

una operación ya consumada. "Necesariamente se referiría a un hecho 

consumado y ejecutado, por lo tanto, con la información disponible, no 

consideramos que podría implicar la suspensión, modificación o terminación 

de la Oferta Pública de Adquisición que ya surtió sus efectos desde el 1 de 

septiembre de 2023. 

REFORMA   

 

Bachoco asegura no ha sido notificada sobre la suspensión 

legal de su OPA  

Industrias Bachoco aseguró que no ha sido notificada sobre alguna 

resolución judicial para suspender la Oferta Pública de Adquisición (OPA) de 

acciones actualmente en curso para seguir con sus planes de desliste de la 

Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que inició el 1 de septiembre y finalizará 

este viernes. "Bachoco comunica que, al día de hoy, no tiene conocimiento 

que exista una suspensión al proceso de la oferta pública (y) no ha sido 

notificada de resolución judicial alguna que tenga los efectos a que se 

refieren dichos rumores noticiosos", sostuvo la empresa en un aviso 

publicado en la BMV. Lo anterior, luego de que el martes se publicó que una 

juez de distrito ordenó suspender provisionalmente la OPA de Bachoco, tras 

el juicio de amparo promovido por VN Capital Fund I, que representa a 

inversionistas minoritarios. 

EL ECONOMISTA   
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Aleatica, lista para salir de la Bolsa mexicana  

Aleatica, la operadora de infraestructura de transporte en México, anunció 

que tras haber finalizado la Oferta Pública de Adquisición (OPA) lanzada por 

el fondo australiano IFM Investors, tanto el oferente como sus afiliados 

poseen el 99.94% de capital social de la emisora sin considerar los títulos en 

el fondo de recompra. En el aviso del resultado de la OPA, Aleatica puntualizó 

que después de que el oferente adquirió un 13.96% de las acciones en 

circulación en la Bolsa Mexicana de Valores, llevará a cabo la liquidación por 

un monto total de 8,834 millones de pesos el 5 de octubre. 

EL ECONOMISTA   

 

El IPC es referencia en inversiones  

El 30 de octubre, el S&P/ BMV IPC, principal indicador del mercado bursátil 

mexicano, celebrará 45 años de operaciones, Rubén Perera, director de 

productos de información, índices y estadística de la Bolsa Mexicana de 

Valores, sostuvo que el indicador está diseñado para reflejar el dinamismo 

del mercado mexicano y que, desde que se aliaron con S&P (2015), han 

logrado que el índice tenga mayor visibilidad en el exterior. "En el índice 

están las empresas más grandes, es un reflejo del propio dinamismo de 

nuestra economía. También se convierte en una referencia para atraer 

inversiones", sostuvo el ejecutivo.  

EXCÉLSIOR   

 

Jornada de tensión para el superpeso  

Durante la jornada de ayer, el dólar llegó a venderse hasta en 17.81 pesos, 

nivel no visto desde mayo de este año; sin embargo, logró cerrar la sesión en 

17.68 pesos. Janneth Quiroz, directora de análisis de Monex, explicó que el 

peso acumuló tres sesiones de pérdidas, las cuales se deben a: una retórica 

dura de la Fed que apunta a que las tasas de interés podrían aumentar más 

y permanecer elevadas por más tiempo; el nerviosismo por el deterioro del 

sector inmobiliario en China, en particular, sobre el destino de Evergrande 
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después de que los reveses a su plan de reestructuración aumentaron aún 

más los riesgos-, y, que Estados Unidos está en camino nuevamente de un 

cierre del gobierno el 1 de octubre. 

EXCÉLSIOR   

 

Peso mexicano se ubica en su peor nivel en cuatro meses  

La incertidumbre en los mercados financieros se mantuvo este miércoles, 

impactando en la mayoría de las divisas emergentes, entre ellas el peso, y en 

los mercados accionarios, ya que se mantiene la especulación de mayores 

ajustes en las tasas de la Reserva Federal y prevalecen los temores de un 

cierre de gobierno. El peso tocó ayer un máximo de 17.8168 unidades y 

aunque moderó sus pérdidas, al final de la jornada alcanzó niveles no 

reportados desde el pasado mes de mayo. Según los registros del Banco de 

México (Banxico), el tipo de cambio finalizó sus cotizaciones en los 17.6880 

pesos por dólar, lo que representa una depreciación de 0.87 por ciento o 

15.21 centavos. James Salazar, subdirector de análisis económico en 

CIBanco, puntualizó que, "lo que hemos visto no es un fenómeno exclusivo 

del peso mexicano, sino una búsqueda de activos considerados refugio, en 

este caso del dólar, por lo que se ha observado una apreciación generalizada 

de la divisa estadounidense frente a la mayoría de las monedas y entre ellas 

el peso mexicano". 

EL FINANCIERO   

 

Precios del crudo suben a máximos de 13 meses  

Una caída en los inventarios de petróleo en Cushing, Oklahoma, por debajo 

de los 22 millones de barriles, alcanzando su nivel más bajo desde julio de 

2022, llevó al precio del West Texas Intermediate (WTI) a alcanzar su punto 

más alto intradía de 94.16 dólares por unidad, máximo que no había 

superado desde finales de agosto de 2022. Además, datos reportados por la 

Administración de Información Energética en Estados Unidos (El A, por sus 

siglas en inglés) revelaron que los inventarios de crudo bajaron en 2.2 

millones de barriles durante la semana pasada, para colocarse en 416.3 
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millones de unidades. Sin embargo, el precio del WTI finalizó en los 96.68 

billetes verdes por unidad, luego de cerrar con un aumento de 3.64 por 

ciento, en seguida se ubicó la mezcla mexicana con 3.15 por ciento más, en 

un nivel de 89.43 dólares por unidad, mientras que el precio del Brent se 

ubicó en los 96.71 dólares por barril, tras un incremento 2.93 por ciento. 

EL FINANCIERO   

¿Pachanga por la Categoría 1?   

Al parecer en la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) olvidaron que las 

fiestas de gala están prohibidas desde Palacio Nacional. Nos dicen que circula 

en redes sociales un flyer de la agencia que dirige Miguel Vallin Osuna de una 

cena baile con motivo de la celebración de la recuperación de la Categoría 1. 

Nos detallan que se desplegará la alfombra roja porque es de a pipa y guante: 

mujeres de vestido largo de noche, hombres de esmoquin o traje oscuro y 

militares de uniforme de gala. La cita es mañana viernes en la Unidad 

Habitacional Militar, ubicada en Lomas Sotelo, Ciudad de México. Hasta el 

cierre de esta edición, nos reportan, la AFAC no ha desmentido la invitación, 

pero el silencio es incómodo y más si se desconoce quién pagará el festejo. 

En todo caso, nos cuentan, no pasa de que se genere una cancelación masiva 

a última hora.  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance 

SAT: tráfico de influencias, negocios privados y datos 

personales  

Desde el sexenio de Enrique Peña Nieto, los estratégicos datos del SAT están 

bajo el resguardo de una empresa de origen alemán, y alguien dentro de esa 

dependencia está muy interesado en que estos se mantengan por mucho 

tiempo más en esa condición. Hablamos de la filial mexicana de T-Systems, 

que lleva desde hace algunos años Carlos Celaya, privilegiada con múltiples 

contratos durante la administración pasada y relegada en este gobierno, de 

acuerdo con las plataformas de transparencia, a contratarse únicamente con 

el organismo que lleva Antonio Martínez Dagnino (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 
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Lala, la marca más fuerte de México  

Quien está de manteles largos es Eduardo Tricio, presidente Grupo Lala, 

quien acaba de recibir la noticia de que el gigante alimenticio a su cargo 

acaba de proclamarse como la marca más fuerte de México (…) De acuerdo 

con BrandFinance, la consultora financiera internacional enfocada en marcas 

que evalúa anualmente la fortaleza y valor de más de cinco mil empresas 

globales. Según BF el valor de marca de Lala aumentó 4% hasta los USD 666.6 

millones (…) Según los estudios de mercado de Brand Finance, Lala ha 

obtenido las mejores puntuaciones en familiaridad y consideración de su 

clase en México (…) 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 

 

 

Hasta diciembre, regularización de autos chocolate  

No extraña, en verdad, que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

haya ampliado hasta fines de diciembre el programa de regularización de 

autos chocolate o de contrabando que se aplica no sólo en la zona fronteriza 

del norte, sino también en 16 entidades. Es la sexta ampliación del programa, 

y nuevamente la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automóviles, que 

preside Guillermo Rosales, volvió a criticar la ampliación del decreto (…) 

Considera un error que el programa se mantenga en 16 entidades (…) 

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés   

 

 

Entre gasolinazos y autos chocolate  

Rosa Icela Rodríguez es la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 

pero de alguna extraña forma se dedica a la reestructuración, rediseño, y 

salvamento del ISSSTE. Y ahora es quien ve los temas de la legalización de 

autos chocolate, cuando claramente sería una agenda de industria que deba 

verse en Economía, es con Raquel Buenrostro. Rosa Icela Rodríguez acaba de 

dar a conocer que ampliaban, por otros tres meses más, el decreto para 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230928/105f90f-2cb366a.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230928/105f968-2cb3699.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230928/105f90e-2cb3626.pdf


legalizar los autos de contrabando, los llamados autos chocolate (…) El 

decreto del gobierno mexicano permite que, por sólo dos mil 500 pesos, 

tramiten el alta de un vehículo de contrabando (…) Tan sólo este año se van 

habrán legalizado un millón 200 autos chocolate (…) 

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste  

 

 

Ganamos el Premio Mayor y no nos hemos dado cuenta  

Es increíble que en diversos ámbitos no se haya caído en cuenta de la enorme 

suerte que tiene hoy la economía mexicana. Ha sido casi como sacarse la 

lotería. Le explico. Pocas ocasiones en cada siglo, el mundo cambia la forma 

en que se organiza la economía, y en esta década estamos en una de esas 

coyunturas (...) Entre 1989 y 2016, el volumen de las exportaciones globales 

creció 339%. Eso implica un ritmo promedio anual de crecimiento del 

comercio mundial de 4%. De 2016 hasta el cierre estimado de este año, el 

ritmo promedio de crecimiento de las exportaciones globales descendió a 

2.6%. En buena medida, el mayor crecimiento de la etapa anterior estuvo 

asociado a la integración a los circuitos económicos de China y el exbloque 

soviético, que contribuyeron a que la globalización se consolidara (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana  

 

Autos chocolate: 1.9 años y contando  

El actual programa de regularización de autos ilegales en México, es ya el 

programa de más larga duración. Con su extensión hasta el próximo mes de 

diciembre, se consolidará como tal. El último mes de este 2023, cumplirá 1.9 

años en vigencia un decreto que permite legalizar lo ilegal. Y todo apunta –

dicen los expertos en la materia– que se mantendrá hasta el final del sexenio. 

En ese caso, acumularía casi tres años. De ocurrir así, el gobierno 

lopezobradorista establecerá una de las marcas más negativas en el ámbito 

de las decisiones gubernamentales contrarias al marco legal (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares  
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Arabia Saudita Cambia  

La celebración del Día Mundial de Turismo en la capital de Arabia Saudita no 

es casual. Se trata de la región del mundo que más rápido se está 

transformando a partir del turismo (…) Con una oferta de servicios que busca 

convertir al país musulmán en el mayor mercado emergente para esa 

industria con inversiones por más de tres trillones de dólares. Así lo expresó 

ayer el secretario general de la Organización Mundial de Turismo, Zurab 

Pololikashvili al abrir un encuentro que congrega aquí a más de 500 oficiales, 

entre ministros de Turismo, empresarios y expertos de unos 120 países (…)   

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela  

 

 

Extrañábamos las compras de Cemex  

Lego de que —tristemente— el gobierno de Andrés Manuel López Obrador 

capturó la agenda económica y de negocios durante todos estos años, 

reduciendo en el ánimo y en los medios nacionales la relevancia de las 

acciones estratégicas de las grandes compañías mexicanas, ha llegado el 

tiempo de revertir la incorrecta percepción de que es el gobierno, y no las 

empresas, las que crean el valor económico en el país (…) Ayer supimos que 

Cemex, la cementera regiomontana que preside Rogelio Zambrano y dirige 

Fernando González Olivieri anunció la adquisición de la firma alemana Kiesel, 

presidida por Wolfgang Kiesel y dirigida por Beatrice Kiesel-Luik (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 

 

Bepensa liquida papel, apoyo a paisanos en EU y crecerá 15% 

este año pese a falta de fondeo   

La falta de fondeo por los recientes incumplimientos no sólo ha afectado a 

las sofomes, sino en general a las instituciones financieras no bancarias. Si 

antes del portafolio de institucionales se destinaba un 25% a dicho 

segmento, hoy en el mejor de los casos se está en 15% y hay filtros. Una 
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sofome que en plena pandemia refinanció un papel que originalmente 

colocó en 2017, fue Bepensa Servicios Financieros que dirige José Juan 

Vázquez Basaldúa que ya cumplió 18 años en el mercado. El jueves liquidó la 

totalidad de esa emisión, tras 72 meses de pagar intereses puntualmente (…) 

Este año Bepensa Capital, que es la controladora, crecerá 15% sus ingresos, 

un récord por la falta de competencia y el nivel de las tasas. Vázquez explica 

que se anticiparon por el mayor riesgo de incumplimientos. También son 

más quisquillosos en la derrama. De ahí que su morosidad esté abajo del 3% 

vs un 7% promedio de la industria (…) Aleatica fija precio para dejar BMV y 

premio marginal. Aleática de Rubén López dio ayer otro paso en su 

sorpresivo desliste de la BMV que dirige José-Oriol Bosch. Fijó el precio de la 

oferta de recompra en 37 pesos, premio marginal vs los 36.70 pesos de ayer.  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar   

 

Seguros de gastos médicos y bono  

El seguro de Gastos Médicos Mayores se apega a lo establecido en la Ley 

Federal de Austeridad Republicana, toda vez que se encuentra previsto en 

las Condiciones Generales de Trabajo suscritas con el Sindicato de 

Trabajadores del PJF. En el caso de la Corte, este seguro se otorga a todas las 

personas servidoras públicas y no es la única dependencia pública que tiene 

una previsión presupuestal para este rubro. En el PPEF 2024 se registraron 

recursos en la partida 14403 de cuotas para el seguro de gastos médicos del 

personal civil, por 3 mil 991.7 millones de pesos. Entre las entidades y 

órganos autónomos que cuentan con una previsión presupuestal en este 

rubro se encuentran la Secretaría de Seguridad Pública Ciudadana, que 

comanda Rosa Icela Rodríguez; la Secretaría de Educación Pública, a cargo 

de Leticia Ramírez; la Fiscalía General de la República (FGR), de Alejandro 

Gertz Manero, y la cancillería, que encabeza Alicia Bárcena.  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada  
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El riesgo recesivo y el paquete económico  

Presentado el paquete económico para 2023, la discusión se ha centrado en 

los grandes agregados: el tamaño de gasto en relación con el PIB (26.2%), en 

los ingresos previstos (21% del PIB), en el déficit fiscal esperado (5.2% del 

PIB) y en la deuda adicional solicitada, que llegaría al final de 2024 a 48.8% 

del PIB. Se trata, sin duda, de variables relevantes que exigen una revisión 

detallada. Sin embargo, se ha perdido de vista un asunto fundamental: la 

confiabilidad de los supuestos económicos con los que se construyó el 

paquete económico (...) En los Criterios de Política Económica para 2024 se 

estima que el PIB estadunidense crecerá este año 2% y en 2024 lo hará 1.8 y 

nuestra economía 3%, tanto este año como el próximo (...)  

LA JORNADA, artículo de Orlando Delgado Seley  

 

 

Las altas tasas de interés han apreciado el tipo de cambio  

En lo que va del año, y a pesar de los movimientos depreciatorios de los 

últimos días, el peso se ha apreciado casi un 10 por ciento frente al dólar. 

Creo que son varios factores los que explican este comportamiento de 

nuestra moneda. Uno es que México parece tener menos vulnerabilidades 

fiscales que la mayoría de países emergentes: su deuda como porcentaje del 

PIB no es particularmente alta (aunque, como escribí en mi columna 

anterior, creo que sí hay preocupaciones a mediano plazo y que el paquete 

fiscal propuesto para el próximo año se aleja de la disciplina fiscal) (…) México 

se benefició de la reasignación que hicieron dichos fondos. Y finalmente, de 

manera significativa, el peso se ha apreciado debido a las altas tasas de 

interés que ha traído la política monetaria (...)  

EL FINANCIERO, artículo de Carlos Serrano Herrera 
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ENTORNO POLÍTICO 
Traición a la patria, si ministros van contra reforma eléctrica: 

AMLO  

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) señaló que los ministros 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) cometerán una traición 

a la patria si aprueban un amparo contra la Reforma Eléctrica en leyes 

secundarias. En tanto, aseguró que a estos no les interesan las empresas 

públicas porque no les importa el pueblo de México. Cuestionado sobre el 

posible sentido del voto de los ministros Luis María Aguilar Morales y el 

ministro Alberto Pérez Dayán, integrantes de la Segunda Sala Superior de la 

SCJN, ante el proyecto de Javier Laynez Potisek contra la Reforma Eléctrica. 

AMLO respondió que estos siempre han sido muy reaccionarios y defensores 

de intereses de la oligarquía del extranjero y México. López Obrador recordó 

que el expresidente Adolfo López Mateos nacionalizó la industria eléctrica 

con una reforma constitucional. 

CONTRARÉPLICA   

 

Chiapas es uno de los estados menos violentos pese a la 

presencia de grupos criminales: AMLO  

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que existen grupos 

del crimen en la zona fronteriza de Chiapas, aunque acotó que se trata de 

uno de los estados con menos índices de violencia. "Sí tenemos, hay grupos 

que actúan, pero Chiapas, lo hemos visto aquí y se los voy a volver a recordar, 

es de los estados con menos violencia en el país", señaló en la mañanera a 

pregunta sobre la situación que enfrenta esa región, donde de acuerdo con 

denuncias y piezas periodísticas hay alarma e intranquilidad por la disputa 

del territorio entre los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación. 

Exacerbar la situación de violencia en Chiapas y otros puntos del país "es 

propaganda" contra su administración lanzada por sus adversarios, asevero. 

LA JORNADA   
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Tres muertos en enfrentamientos y bloqueos en NL  

Nuevo León vivió una segunda jornada violenta, esta vez por 

enfrentamientos entre presuntos miembros del crimen organizado y la 

Fuerza Civil, que dejó un saldo de tres pistoleros muertos, 12 detenidos y un 

policía herido, además de al menos tres bloqueos con vehículos incendiados 

y 24 armas largas aseguradas, según reportes de las autoridades estatales. 

Luego de que el martes aparecieron segmentos humanos de unas 12 

personas en los municipios de Apodaca, Juárez, San Nicolás de los Garza, 

García y Santa Catarina, en la zona metropolitana de Monterrey, este 

miércoles la violencia se concentró en demarcaciones de la zona rural: 

Hualahuises, China, Doctor Arroyo, General Bravo y Los Aldamas. El 

secretario de Seguridad Pública estatal, Gerardo Palacios Pámanes, dio a 

conocer que sujetos armados bloquearon al menos tres puntos de la 

Carretera Nacional, a la altura de Hualahuises, en reacción a una serie de 

operativos de Fuerza Civil. 

LA JORNADA   

 

 

Sacude a México jornada violenta  

México vivió el martes una jornada altamente violenta, con 93 asesinatos. 

De acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 

esta cantidad igualó el récord de homicidios en lo que va del mes, ya que el 

4 se septiembre también se registraron 93 crímenes. La cifra supera, por 

mucho, el promedio diario de homicidios en lo que va de septiembre, que es 

de 73. Por ello, el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que se 

encuentran analizando los indicios encontrados. Con 18 casos, Nuevo León 

fue la entidad que más homicidios con más homicidios dolosos, de acuerdo 

con el reporte diario de la SSPC. 

REFORMA   
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Demandan diputados renuncia de D. Monreal  

Tras el hallazgo de los cadáveres de seis jóvenes secuestrados y un 

sobreviviente en Zacatecas, diputados de Oposición exigieron ayer la 

renuncia del Gobernador morenista David Monreal y reforzar la seguridad 

para que acaben las desapariciones y ejecuciones en ese estado. En 

conferencia, los legisladores zacatecanos Miguel Ángel Varela y Noemí Luna, 

del PAN, y Carolina Dávila, del PRI, acusaron a Monreal de negligencia y de 

falta de autoridad para enfrentar al crimen organizado. Al expresar 

solidaridad con las madres de los seis jóvenes que fueron encontrados ayer 

sin vida, legisladores del PAN, PRI, PRD y MC consideraron intolerable la 

situación de violencia e inseguridad que vive la entidad. 

REFORMA   

 

 

Harfuch niega haber participado en creación de la verdad 

histórica  

El aspirante a la candidatura de Morena por la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México, Omar García Harfuch, insistió en que no participó en la 

construcción de la llamada "verdad histórica" sobre la desaparición de los 43 

normalistas de Ayotzinapa. Previamente, durante la presentación del 

segundo informe de la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso 

Ayotzinapa, el subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración, 

Alejandro Encinas, confirmó que el extitular de la Secretaría de Seguridad 

Ciudadana sí aparece en los informes. 

CONTRARÉPLICA   

 

No finaliza aún el trabajo con la Sedena, afirma Encinas  

La revisión de los archivos militares relacionados con la desaparición de los 

43 normalistas de Ayotzinapa "no fue miel sobre hojuelas, pero sí abrimos 

todos", aseguró el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 

Gobernación, Alejandro Encinas. "Las resistencias que se presentaron se 
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superaron", sostuvo al presentar ayer el segundo informe de la Comisión 

para la Verdad y el Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa. Admitió que su 

labor de encabezar la investigación le ha acarreado diferencias con 

elementos del Ejército, pero sólo "con los que han sido detenidos" por su 

presunta participación en las desapariciones perpetrada los días 26 y 27 de 

septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero, cuya defensa legal incluso ha 

pedido que el funcionario sea interrogado. "Este es un puesto en el que no 

se hacen amigos, pero aquí nosotros no estamos para hacer amistades, 

estamos trabajando para conocer la verdad, enfatizó. 

LA JORNADA   

 

Alejandro Encinas denuncia acoso judicial que le impide decir 

la verdad  

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, 

Alejandro Encinas, denunció "un acoso judicial" en contra del trabajo de la 

Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia para el caso Ayotzinapa. El 

funcionario abrió su presentación refiriéndose a la decisión de la jueza 

federal María Isabel Bernal, "donde se me prohíbe decir la verdad", pues le 

ordenan no sugerir ni mencionar al ex titular de la Agencia de Investigación 

Criminal, Tomás Zerón -quien está en Israel, prófugo de la justicia mexicana- 

como "torturador" ni como autor de la verdad histórica. A partir de ello, a lo 

largo de toda la presentación, cuando había alguna alusión a Zerón, el 

subsecretario irónicamente lo mencionaba como "el señor innombrable". 

LA JORNADA   

 

EU ha entregado solo "migajas" sobre la matanza de 

Ayotzinapa  

Las agencias de Estados Unidos que cuentan con información sobre la 

desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa han hecho público apenas 

"migajas" de sus archivos, denunció el Archivo de Seguridad Nacional (DNSA, 

por su sigla en inglés). La organización académica, formada desde 2017 y que 

se enfoca en transparencia, señaló que el silencio casi absoluto en torno a 
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los hechos de Iguala ocurre a pesar de las preocupaciones mostradas por 

diferentes actores políticos de ese país por el caso. El DNSA, junto con el 

Centro de Reporteo de Investigación (CER), llevó a cabo más de 150 

solicitudes de información sobre el caso bajo la Ley de Libertad para la 

Información (FOIA) a dependencias como la Administración para el Control 

de Drogas (DEA) y el Departamento de Estado. 

MILENIO DIARIO   

 

Auditoría denuncia penalmente a la Conade y Segalmex  

La Auditoría Superior de la Federación presentó ante la Fiscalía General de la 

República 20 denuncias penales contra cuatro dependencias del gobierno 

federal por presuntos desvíos de recursos. Las acusadas son Seguridad 

Alimentaria Mexicana (Segalmex), Diconsa, la Secretaría de Agricultura y 

Desarrollo Rural (Sader) y la Comisión Nacional del Deporte (Conade). Las 

denuncias derivan de fiscalizaciones a las Cuentas Públicas 2018, 2019 y 

2020, cuyos montos con probables daños al erario alcanzan los 13 mil 

millones de pesos. La dependencia que más denuncias penales acumuló fue 

Segalmex durante 2022 con 11, de las cuales seis corresponden a la Cuenta 

Pública de 2019 y cinco a la de 2020. 

EL UNIVERSAL   

 

Agentes de EU ayudan a niños  

Un agente de la Patrulla Fronteriza carga a una niña venezolana, mientras 

espera a que sus padres crucen una alambrada. En los últimos días, 2 mil 500 

extranjeros llegaron a Chihuahua en trenes. 

EXCÉLSIOR   
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Exige la OIM a México y Centroamérica atender carencias 

inmediatas de indocumentados  

La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) reclamó a los 

gobiernos de Centroamérica y México que establezcan acciones regionales 

para atender las necesidades humanitarias inmediatas de las personas en 

movimiento, pues este año las cifras de extranjeros que transitan por toda la 

región alcanza cifras sin precedente. "La situación pone de relieve la urgente 

necesidad de que haya una participación colectiva inmediata de los 

gobiernos de los países de origen, tránsito y destino, para brindar asistencia 

humanitaria, en especial a los grupos en situación de vulnerabilidad, como 

mujeres y menores", señaló Michele Klein Solomon, directora regional de la 

OIM para Centroamérica, Norteamérica y el Caribe. 

LA JORNADA   

 

Republicanos cargan contra México por narco  

Con la notoria ausencia, por segunda ocasión, de Donald Trump, siete 

aspirantes a la nominación presidencial republicana convirtieron su segundo 

debate en una competencia del precandidato con las políticas más duras 

contra la migración indocumentada, con propuesta para negar la ciudadanía 

a los hijos de indocumentados, enviar militares a México y la frontera y 

reforzar a la Patrulla Fronteriza. Organizado por las cadenas Fox Business 

News y Univisión en el escenario de la Biblioteca Presidencial Ronald Reagan 

en Simi Valley, California, el debate estuvo marcado por continuas 

interrupciones entre los precandidatos, a pesar de los intentos de los tres 

moderadores a realizar un debate cortés y civilizado. 

EL FINANCIERO   

 

Le baja Gobierno el 'switch' a la Corte  

El Gobierno impidió, por ahora, que la Suprema Corte de Justicia conceda los 

primeros amparos contra la reforma de 2021 a la Lev de la Industria Eléctrica 

(LIE), diseñada para favorecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
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sobre las empresas privadas. De último momento, la Secretaría de Energía 

(Sener) promovió el martes pasado el impedimento de los Ministros Alberto 

Pérez Dayán y Luis María Aguilar para votar en los amparos en revisión 

106/2023 y 164/2023, que estaban listos para discutirse ayer en la Segunda 

Sala de la Corte. Los proyectos declaran inconstitucionales los siete artículos 

fundamentales de la reforma a la LIE. Debido a los impedimentos, ambos 

proyectos fueron retirados de la lista de sesión de la Sala, lo que implica que 

no hay fecha definida para que vuelvan a ser discutidos. 

REFORMA   

 

 

Van 285 morenistas por 8 gubernaturas y la Ciudad de 

México  

Sumaron 285 aspirantes los registrados para buscar la candidatura de 

Morena a algunas de las 8 gubernaturas y la Jefatura de la Ciudad de México 

que estarán en juego en 2024, informó ayer el dirigente nacional de ese 

partido, Mario Delgado. Delgado detalló que al vencerse el plazo se 

apuntaron 110 mujeres, 174 hombres y una persona de otro género. Entre 

los aspirantes hay funcionarios públicos, legisladores locales, militantes 

comunes y celebridades. Dijo que debido a la gran respuesta la próxima 

semana se realizarán encuestas de reconocimiento de los inscritos en cada 

estado a fin de que el 30 de octubre ya se cuente con los 9 coordinadores de 

la defensa de la transformación. 

LA CRÓNICA DE HOY   

 

Indaga INE promoción de Sheinbaum en NY  

La Unidad de Fiscalización del INE investiga la promoción  que apareció en el 

Times Square, en Nueva York, sobre la morenista Claudia Sheinbaum. 

Además, la Unidad Técnica de lo Contencioso también revisará el caso ante 

la denuncia interpuesta por el PAN. El martes pasado, la Unidad electoral 

inició una investigación ante la solicitud de algunos consejeros, para 

confirmar si amerita abrir un procedimiento especial sancionador. Las 
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autoridades advierten que la promoción en el extranjero está prohibida, no 

importa si la realiza el aspirante o terceros. 

REFORMA   

 

Deslinda a Sheinbaum, autor de anuncio en NY  

Elías Moreno Brizuela, responsable del anuncio publicitario de Claudia 

Sheinbaum en una megapantalla de Times Square, en el corazón de 

Manhattan, deslindó a la aspirante presidencial de la contratación del 

espacio. Ex diputado federal y ex senador, así como ex secretario de 

Protección Civil con Marcelo Ebrard en la CDMX, Moreno Brizuela rechazó 

que se trate de propaganda electoral o una campaña anticipada. En su 

opinión, no existe mensaje político, pues sólo fueron 15 segundos de 

imágenes en la torre TSX Broadway, por los que pagó 40 dólares, menos de 

700 pesos. 

REFORMA   

 

Claudia y Xóchitl se blindan para no perder candidatura  

Tras arrancar el proceso electoral, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez 

intentan blindarse de actos anticipados de precampaña, que son cada vez 

más posibles de acreditar, pues la violación a la Constitución y a las leyes 

electorales puede impedirles continuar en la contienda presidencial. Los 

recorridos de las eventuales candidatas a la Presidencia son un campo 

minado. Después de semanas adelantando los tiempos electorales ante el 

inédito aval del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Tribunal Electoral, 

cualquier paso en falso puede impedir su registro. Con eventos cerrados, 

banderas que aclaran que se trata de reuniones para militantes y 

simpatizantes o con advertencias de que no son tiempos electorales, pero 

sin lograr impedir los gritos de "¡presidenta!", han implementado distintas 

estrategias y acatado las órdenes de la autoridad para continuar sus 

aspiraciones anticipadas, siempre, al margen de la ley. 

MILENIO DIARIO   
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Encuesta / Arranca PAN con ventaja en Guanajuato  

A 247 días de la elección para renovar gobernador en Guanajuato, la panista 

Libia Dennise García Muñoz Ledo encabeza la intención de voto con 40.7 por 

ciento, revela la encuesta de El Heraldo de México/Poligrama. En segundo 

lugar, quedaría el morenista Ricardo Sheffield, con 35.9 por ciento, y al 

último, la eventual candidata de Movimiento Ciudadano, Dessire Rocha, con 

6 por ciento. Al menos 17.4 por ciento dijo no saber por cuál candidato 

votaría si hoy fueran las elecciones. También se incluyeron preguntas en el 

ejercicio demoscópico sobre los eventuales candidatos. En el caso del Frente 

Amplio por México, integrado por PAN, PRI y PRD, 24.2 por ciento de los 

encuestados opta por la secretaria de Desarrollo Social y Humano en 

Guanajuato, Libia Dennise García, como la abanderada, seguida de Alejandra 

Gutiérrez, alcaldesa de León, con 18.1 por ciento. 

EL HERALDO DE MÉXICO   

 

Acusa 'política rapaz' del PAN en Yucatán  

Enfilado en su búsqueda por la gubernatura de Yucatán, el senador Jorge 

Carlos Ramírez Marín cuestiona a quienes califican la administración del 

panista Mauricio Vila como, una de las mejores del País, y acusa que en la 

entidad se vive una "política rapaz" que busca continuidad. Para el ahora ex 

priista, quien renunció al tricolor tras más de 30 años de militancia, no 

importa si el halago al Gobierno de Yucatán viene del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador o de priistas, como Rubén Moreira, quien incluso lo 

acusó de ingratitud por renunciar al partido. "Yo no sé si estamos de acuerdo 

en que alguien tenga a su disposición la caja del Ayuntamiento para decir una 

y otra y otra vez, que debe ser Gobernador. Al menos yo no estoy de acuerdo 

con esta postura", dice el legislador. 

REFORMA   
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Ramírez Marín, "incongruente", con "cero onvicción"; la 4T 

le ofreció más: PAN  

La dirigencia nacional del PAN calificó de incongruente a Jorge Carlos 

Ramírez por su decisión de sumarse al PVEM para buscar la candidatura de 

Morena a la gubernatura de Yucatán y acusó al ex priista de no tener 

convicciones y solo buscar quien le ofrece más en cuestión de cargos 

partidistas. "Pareciera los juegos del hambre de haber quién me da más y a 

ver dónde negocio un poco más, cero convicción porque todo es claramente 

ahí una negociación", sostuvo el dirigente del PAN, Marko Cortés. En ese 

contexto, Cortés descartó la posibilidad de una eventual ruptura con el PRI 

dentro del Frente Amplio por México por este tipo de situaciones y dijo no 

entender como "de la noche a la mañana se cambien de camiseta", cuando 

el país se está destruyendo y esto ya pareciera los juegos del hambre donde 

solo se busca quién ofrece más y confirmar dónde se negocia un poco más. 

LA CRÓNICA DE HOY   

 

Insiste el Gobierno en militarizar la GN  

El Gobierno federal pretende transferir 70 mil millones de pesos de la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) a partir de 2024 para que esta última 

dependencia pague directamente a los elementos de la Guardia Nacional y 

de nuevo busca que desde el Congreso de la Unión se promueva una reforma 

constitucional que quede bajo control militar. El presidente Andrés Manuel 

López Obrador y su equipo, a través de los legisladores de Morena, 

promueve que la Comisión Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la 

Fuerza Armada Permanente reingrese a discusión de los legisladores los 

cambios constitucionales que pongan a la Guardia Nacional bajo el manto 

militar y que le dé al Presidente la facultad de que este cuerpo se mantenga 

en actividades de seguridad pública hasta 2028, pese a que la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó este proceso. 

EL SOL DE MÉXICO   
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Ofrece oídos atentos a problemas de la UNAM  

Como parte de su formación profesional, la otorrinolaringología, Germán 

Fajardo Dolci, aspirante a la Rectoría de la UNAM, sabe que debe tener los 

oídos muy atentos, para escuchar las demandas de la comunidad 

universitaria y atender los principales males que la aquejan, entre los que 

identifica, violencia de género, inseguridad, barreras de acceso y 

desatención a la condición física, mental y hasta espiritual de los estudiantes. 

Por eso, entre sus principales propuestas se encuentran la de crear un 

Sistema Universitario para el Bienestar Estudiantil, que permita, entre otras 

cosas, establecer estrategias socioemocionales que aborden la tolerancia al 

malestar, la regulación emocional y el mindfulness. En entrevista con 

Excélsior, Fajardo Dolci, detalló que el sistema para el bienestar que 

propone, incluye además aspectos que tienen que ver con Protección Civil, 

EXCÉLSIOR   

 

"En proceso de la UNAM no hay piso parejo total"  

En el proceso para renovar la Rectoría de la UNAM "no hay un piso 

totalmente parejo" para las y los que aspiran al cargo, entre quienes hay 

algunos con mayores "facilidades" para promover sus candidaturas, señaló 

el doctor en Ciencias Sociales y aspirante a rector, Héctor Hernández Bringas, 

quien aseguró que, a pesar de todo, confía plenamente en el trabajo que 

realiza la Junta de Gobierno para designar a quien será rector de la máxima 

casa de estudios los próximos años. "En este proceso no hay un piso 

totalmente parejo, porque hay muchos aspirantes que forman parte del staff 

del rector o tienen cargos de alta dirección dentro de la Universidad. "Eso 

hace que puedan tener un camino mucho más fácil, mayor acceso a 

directores, a condiciones para promover sus candidaturas, para poder 

expresar sus ideas y, sin duda, serán auditorios llenos y con aparentes 

grandes apoyos. Esto no lo podemos hacer quienes no tenemos cargos de 

dirección en la Universidad en este momento", dijo en entrevista con La 

Razón. 

LA RAZÓN   
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BANCA INTERNACIONAL 
 

Citi financiará proyectos de seguridad alimentaria  

La Fundación Citi dio a conocer a los beneficiarios de las subvenciones 

otorgadas en el marco de su primer Desafío de Innovación Global destinado 

a identificar y apoyar a organizaciones comunitarias que están desarrollando 

soluciones innovadoras. Las ONG elegidas por Citibank, en el marco del 

Global Citizen Festival en Nueva York, fueron la alemana Welthungerhilfe 

(WHH) y WhyHunger. Por su parte, WHH, con más de 20 años en Perú, 

apunta a impactar a 650 beneficiarios directos en tres distritos de la región 

Ancash, durante dos años. Asimismo, dicho financiamiento permitirá 

continuar con la lucha contra la inseguridad alimentaria y nutrición, 

promoviendo sistemas alimentarios sostenibles y resilientes. En tanto, la otra 

ONG elegida por Citi fue WhyHunger. Esta organización se asociará con otras 

entidades y organizaciones con presencia en ocho países, incluyendo Perú. 

EL ECONOMISTA   

 

 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

"No estoy seguro si la Fed ha aumentado las tasas lo 

suficiente'"  

Neel Kashkari, presidente de la Reserva Federal (Fed) de Minneapolis, dijo 

ayer que aún no está claro si el banco central ha terminado de subir las tasas, 

en medio de una amplia evidencia de la fortaleza económica en curso. En 

declaraciones a la CNBC, Kashkari reiteró que no está preparado para afirmar 

que los réditos se han incrementado lo suficiente como para que la inflación 

vuelva al objetivo de 2% y que espera que la Fed mantenga las tasas estables 

el próximo año, tras un posible último aumento este año. Kashkari, que habló 

tras la reunión de la Fed de la semana pasada donde se mantuvo la tasa de 

interés de los fondos federales entre 5.25 y 5.5%, señaló que los datos 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230928/Nvo_201806248_7438.pdf
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determinarán las futuras decisiones políticas del banco central y que lo que 

está ocurriendo en la economía no deja claro si la política monetaria está en 

condiciones de reducir la inflación con la rapidez necesaria.  

EL ECONOMISTA   

 

Firma de criptomonedas Binance abandona Rusia  

Binance, la bolsa de criptomonedas más grande del mundo, anunció su retiro 

de Rusia tras vender su operación en el país a una empresa que se inauguró 

apenas hace dos días. La plataforma informó ayer que tiene la intención de 

detener todos los servicios de intercambio y las operaciones comerciales en 

el país en los próximos meses y anunció la venta de sus activos por una suma 

no revelada a la compañía CommEX Después de esto no retendrá ninguna 

participación en los ingresos de la venta ni tendrá ninguna opción de 

recompra, "a diferencia de acuerdos similares de compañías internacionales 

en Rusia", añadió Binance.  

MILENIO DIARIO   
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Mercados   
 

 INDICADORES FINANCIEROS 

 

 Información al cierre del miércoles 27 de septiembre de 
2023 

 

BOLSA 
  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS 51,427.27 

 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS: 319.47 

VARIACIÓN EN %: 0.63 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 17.14 18.09 VISTA A 11.34 

 

Dólar 

interbancario 

17.66 17.67 SIMEC B 5.57 

 

Dólar canadiense 13.09 13.10 TLEVISA CPO 4.91 

 

Euro 18.61 18.61  

 

Libra esterlina 21.54 21.55 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.11 0.11 HOMEX -26.32 
 TEAK CPO -8.89 

FIBRAUP 18 -4.97 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES 33,550.27 

NASDAQ 13,092.85 

 

METALES 

 

 

 

 
   
 Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 31,680 36,100 Anterior Actual 28 Días 11.05 

 

Centenario 38,600 44,500 7.867761 7.869062 91 Días 11.39 

 

Plata onza libre 410 525     
 

 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$93.56 dólares por barril 

BRENT                   
 

$96.48 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.4995 11.5041 

  



 


